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COMITÊ ASSESSOR DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM GEOGRAFIA 
 

ATA 06/2024 
REUNIÃO ORDINÁRIA 

 

Aos dezoito dia do mês de dezembro, às 10h por webconferência na plataforma Jitsi Meet, a reunião 

ordinária do Comitê Assessor do Programa de Pós-Graduação em Geografia foi iniciada com a 

presença dos seguintes professores: Éder Leandro Bayer Maier; Giancarla Salamoni; Juliana Cristina 

Franz; Jussara Mantelli; Maiara Tavares Sodré; Mercedes Solá Perez; Miguel da Guia Albuquerque; 

Simone Emiko Sato; Solismar Fraga Martins e Ulisses Rocha de Oliveira. Também esteve presente a 

representante discente Michele Pachetes. Ao iniciar a reunião, a Coordenadora Juliana Cristina Franz 

colocou em discussão os assuntos propostos em pauta: 1) Ofertas/calendário 2025: A professora 

Juliana compartilhou com os colegas os prazos para a oferta do primeiro semestre de 2025, sugerindo 

que seja pensada a oferta levando em consideração uma das exigências da Área para o Relatório da 

Sucupira, qual seja a periodicidade mínima de oferta por docentes. Sugeriu que os professores que 

têm interesse em ofertar disciplinas informem por e-mail para que seja possível organizar os horários 

da melhor forma para docentes e discentes. O professor Miguel informou aos colegas que conversou 

com professores de Lisboa que possuem interesse em ofertar disciplinas no primeiro semestre de 2025 

para o PPGGeo de forma condensada. Também manifestou interesse em ofertar sua disciplina no 

primeiro semestre, em parceria com um professor da UFC, sendo a disciplina disponibilizada tanto 

para o PPG da FURG quanto para o PPG da UFC, contando com duas saídas de campo, uma no RS 

e outra no CE. A professora Giancarla também sinalizou interesse em ofertar disciplina nesse 

semestre. O professor Eder informou que tem interesse em ofertar disciplina no segundo semestre. 2) 

Resultados do edital final de seleção: A coordenadora passou a palavra ao professor Miguel, 

presidente da Comissão de Seleção. O professor explicou que   o processo está em fase final, com a 

análise de títulos. Informou que foram 15 inscritos, um não foi homologado. Dos inscritos, 11 

candidatos seguiram para as próximas fases. Mostrou aos colegas o Resultado Preliminar, com 

indicação de orientadores e divisão por linha de pesquisa. Após debate sobre o panorama de 

orientações, o professor Ulisses levantou a hipótese de tornar-se professor colaborador do PPGGeo a 

partir do quadriênio que se inicia em 2025. O professor Solismar comentou sobre a situação da futura 

aposentadoria e a existência de três orientações em andamento. A professora Juliana ressaltou a 

importâncias de os docentes controlarem o número mínimo e máximo de orientações exigidas pela 

CAPES ao longo do quadriênio, qual seja: no mínimo uma orientação e no máximo nove orientações. 

3) Recursos PROAP e TEIAS: A Coordenadora ressaltou que o TEIAS tem critérios muito exigentes 

para pagamento de diárias e outras despesas. Sobre o recurso PROAP destacou que a maior parte 

dos valores de 2024 estava destinada para auxílio financeiro aos discentes, para participação em 

eventos e esse valor foi usado em sua totalidade. Apresentou outras despesas que utilizaram valores 
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PROAP e recursos TEIAS. Miguel sugeriu que anualmente seja utilizada uma parte da verba do 

PROAP para a publicação de um ebook do Programa e buscar viabilizar uma parte da verba de auxílio 

estudantil para eventos internacionais. 4) Sucupira: A coordenadora solicitou que o pessoal atualize 

o lattes ao longo do mês de dezembro pois no início de janeiro será feita uma nova importação dos 

currículos na plataforma Sucupira, sendo essa a última importação automatizada do relatório 2024, 

após será apenas por demanda. Reforçou o pedido de preenchimento do formulário que fora enviado 

por e-mail para os docentes com informações que a Sucupira não importa automaticamente. A 

coordenadora apontou a existência de uma disciplina no QSL atual que nunca foi ofertada. Após 

debate, foi definido que a disciplina pode ser encerrada, pois não há interessados em ofertá-la no 

futuro. Também foi definido que a disciplina “Geografia do Trabalho e Gênero”, anteriormente da 

professora Suzana, será encerrada, em razão de não ter interessados em assumi-la. Por fim, a 

coordenadora ressaltou a importância de pensar em projetos guarda-chuvas a serem cadastrados na 

Sucupira. A professora Giancarla informou aos colegas que submeteu via sistemas.furg.br uma 

proposta de projeto. 5) Planejamento estratégico:  A Comissão de Planejamento Estratégico explicou 

sobre o trabalho que já está sendo realizado. 6) Credenciamento: Os professores conversaram sobre 

a importância de credenciar novos docentes, considerando o início do novo quadriênio e a saída de 

pelo menos dois docentes permanentes que estão em vias de se aposentar, além do professor Ulisses 

que demonstrou interesse em passar para colaborador. Após amplo debate, o grupo optou por não 

abrir edital de credenciamento e sim fazer prospecção de novos docentes.  7) Pedido de 

coorientação: A Coordenadora trouxe ao grupo o pedido feito pelo professor João Nicolodi para que 

o professor Jarbas Bonetti Filho da Universidade Federal de Santa Catarina (UFSC) atue como 

coorientador da discente Ana Carolina Fonte Moura. 8) Assuntos Gerais: a) Edital Pró-Equipamentos: 

A coordenadora explicou as exigências feitas pela PROPESP para concorrer ao edital, inclusive a 

necessidade de que os equipamentos sejam multiusuários e como isso resultou em uma reunião dos 

PPGs do ICHI para debater quais equipamentos se encaixariam nessa situação. Foram sugeridos 

drones, computadores pra sala dos mestrandos, tablets e gravadores. O grupo concordou com esses 

equipamentos. b) CAPES Global:  A coordenadora falou sobre a reunião com a CPG sobre esse edital 

e trouxe os apontamentos da reunião para o grupo, assim como os slides apresentados.  Nada mais 

havendo a tratar, a reunião foi encerrada, sendo lavrada e aprovada a presente ata, que vai assinada 

pela Coordenadora Juliana Cristina Franz e por mim, Liane Duarte da Silva, Secretária do PPGGeo.  
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_______________________________________ 

Juliana Cristina Franz 

Coordenadora do PPGGeo 

 

 

  

 

_______________________________________ 

Liane Duarte da Silva 

Secretária do PPGGeo 
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